
ОБЪЯВЛЕНИЕ

Для жителей Иркутской области работает горячая линия по вопросам 
незаконной деятельности пунктов приема лома цветных и черных 
металлов. Ежедневно с 9.00 до 18.00 (кроме субботы и воскресенья) 
специалисты службы потребительского рынка и лицензирования 
Иркутской области по телефону (83952) 24-18-15 принимают звонки 
от граждан, коммерческих и некоммерческих организаций, обще-
ственных объединений. Сообщить информацию на горячую линию о 
физических лицах и организациях, незаконно принимающих лом и 
отходы цветных и черных металлов, может каждый житель области. 
При передаче сообщения необходимо назвать фамилию, имя, отчество 
и контактные данные.
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Как работает механизм 

отлова бродячих собак 

Итальянец женился на 

иркутянке в день влюбленных

Иркутск примет чемпионат мира 

по бильярду в 2017 году

НОВОСТИ РЕГИОНА

3

БОДАЙБИНСКИЙ РАЙОН
В поселке Мамакан планируется строительство средней школы на 250 уча-
щихся. Как пояснил мэр Бодайбинского района Евгений Юмашев, возве-
дение объекта включено в областную программу «Развитие образования». 
На первоначальный этап строительных работ из регионального бюджета 
выделено 30 млн рублей. Общая стоимость проекта – 350 млн рублей.
Евгений Юмашев подчеркнул, что строительство здания школы в поселке 
остро необходимо, поскольку дети в настоящее время занимаются в при-
способленных помещениях. 

Анна Виговская

КИРЕНСКИЙ РАЙОН
В начале марта в средней школе поселка Бубновка состоится открытие 
спортивного зала. Как пояснил мэр Киренского района Кирилл Свистелин, 
спортивный объект реконструирован по федеральной программе «Развитие 
дошкольного, общего и дополнительного образования детей», которую 
курирует известная советская фигуристка Ирина Роднина. На капремонт 
спортзала из федерального бюджета было выделено 2,2 млн рублей. Здесь 
заменены полы, установлены стеклопакеты, проведено утепление.  
Кирилл Свистелин отметил, что по данной программе осуществляется 
реконструкция спортивных залов в школах поселка Юбилейный и села 
Коршуново. Кроме того, районные власти подготовили проект строитель-
ства стадиона в Киренске и физкультурно-оздоровительного комплекса в 
поселке Алексеевск.

Анна Виговская

СЛЮДЯНСКИЙ РАЙОН
Более 23,8 млн рублей будет инвестировано ВСЖД в программу по укрепле-
нию берегов Байкала в 2016 году. Как сообщили в пресс-службе компании, в 
прошлом году защитную полосу, которая разделяет железнодорожное полотно 
Транссиба от вод Байкала, удлинили на 1,2 км. Работы велись на участке Утулик 
– Слюдянка. На эти цели было израсходовано свыше 69 млн рублей. В планах 
текущего года – укрепление порядка 250 м берега озера на том же участке. 
Напомним, для укрепления берегов Байкала на железной дороге создается 
специальное инженерное сооружение из природного камня. По сравнению 
с использовавшимися ранее бетонными настилами, каменные гораздо 
надежнее. Кроме того, применяемая технология отвечает самым высоким 
экологическим требованиям. 

Юрий Юдин

БРАТСК
На территории жилого района Северный Артек города Братска планируется 
создать первый в Иркутской области многофункциональный молодежный 
центр. Как пояснили в пресс-службе городской администрации, идея про-
екта была озвучена в прошлом году во время акции «Я молодой! Дайте мне 
слово!». Инициативу поддержали руководство города Братска, депутаты 
городской думы. По словам Егора Луковникова, многофункциональный 
центр должен стать точкой притяжения молодежных общественных объеди-
нений, спортсменов-экстремалов, начинающих предпринимателей, а также 
творческой и активной молодежи. В центре предполагается развивать три 
направления работы с молодежью: творчество, спорт, бизнес. 
ММЦ разместится в здании бывшего кинотеатра. Общая площадь трехэтаж-
ного здания около 4 тыс. кв. м. Здесь планируется создать крытый скейт-
парк, репетиционные залы, коворкинг-зоны, арт-кафе и так далее. 

Анна Виговская

СВИРСК
IV открытый турнир по греко-римской борьбе на призы мэра прошел в 
Свирске. Он собрал более 200 юных спортсменов из Иркутска, Зиминского 
района, Братска, Усолья-Сибирского, Ангарска, Свирска, Новосибирской 
области, Красноярского края и Забайкалья. В открытии турнира принял 
участие член Совета Федерации ФС РФ Вячеслав Мархаев. Он отметил не 
только хорошую подготовку юных спортсменов, но и прекрасные условия, 
созданные в Свирске для любителей спорта.

Анна Виговская

526,5 
млн рублей

получит Иркутская область 

из федерального бюджета на поддержку 

сельхозтоваропроизводителей в 2016 году.

ПАРЛАМЕНТ

Сценарий 35-й сессии Законодательного 

Собрания Иркутской области, которая 

проходит сегодня, был утвержден на 

коллегии ЗС под председательством 

спикера Сергея Брилки. Депутатам 

предстоит рассмотреть 25 

законопроектов и принять два десятка 

постановлений. 

Сессия начнется с назначения на должность восьми 
мировых судей, а также с одобрения шести кандидатур, 
выдвинутых на награждение почетной грамотой Зако-
нодательного Собрания. Пять из них женщины. 

По инициативе губернатора области Сергея Левченко 
вносятся изменения в областной закон «О государствен-
ных должностях Иркутской области». Для оптимиза-
ции расходов областного бюджета предлагается снизить 
должностные оклады первых лиц области: губернатора, 
заместителей губернатора и министров областного пра-
вительства на 10%. Это позволит сэкономить несколько 
миллионов бюджетных денег. 

На первое чтение выносятся изменения, вносимые в 
областной закон «Об  обеспечении оказания юридиче-
ской помощи в Иркутской области». Они предусматри-
вают расширение категорий граждан, имеющих право на 
получение бесплатной юридической помощи. К прежне-
му списку добавляются ветераны труда, ветераны боевых 
действий, члены семей погибших (умерших) ветеранов 
боевых действий. 

В порядке законодательной инициативы ряд измене-
ний в областные законы, касающиеся выборов и рефе-
рендумов, внесла областная избирательная комиссия. 
Поскольку единый день голосования проводится в сен-

тябре, когда продолжается навигация, то одна из новелл 
предусматривает создание избирательных участков на 
судах, находящихся в плавании. 

Еще одно изменение касается правил досрочного 
голосования на референдумах и муниципальных выбо-
рах. Как пояснил председатель облизбиркома Эдуард 
Девицкий, нынешняя практика досрочного голосова-
ния выявила ряд злоупотреблений, поэтому предлагается 
перенести акценты досрочного голосования с участковых 
комиссий на комиссии муниципальных образований, 
в которых можно воспользоваться правом досрочного 
голосования от 10 до четырех дней. Досрочно проголосо-
вать в участковых комиссиях можно будет только за три 
дня до дня голосования. 

– Это, конечно, не панацея от злоупотреблений, – 
считает Эдуард Девицкий, – кардинально этот вопрос 
должен решаться на федеральном уровне. Пока у нас 
нет юридических возможностей пресекать эти нару-
шения.

Окончание на стр. 2

Законодатели открывают весенний цикл работы

Решением суда дошкольное 

подразделение Алужинской 

средней школы Эхирит-

Булагатского района 

УОБО закрыто на 60 дней. 

Проведенные Управлением 

Роспотребнадзора по 

Иркутской области 

исследования показали 

превышение в воздухе 

предельно допустимой 

концентрации вредных 

веществ. По поручению 

губернатора Сергея Левченко 

в настоящее время в регионе 

проверяются 14 детских садов, 

построенных одной подрядной 

организацией. 

В селе Алужино, в дошкольной обра-
зовательной группе «Золотая рыбка», для  
покрытия полов линолеумом использова-
ли некачественный клеевой раствор. По 
результатам лабораторных исследова-
ний в воздухе помещений детского сада 
было установлено превышение предельно 
допустимой концентрации этенилбензола 
(стирола, применяемого для производства 
полимеров) в несколько раз.

Принимая во внимание, что выявлен-
ные нарушения санитарно-эпидемиоло-
гических требований представляют угро-
зу для жизни и здоровья, Эхирит-Була-
гатский районный суд 8 февраля вынес 
постановление о приостановлении дея-
тельности структурного подразделения 
Алужинской средней школы. В настоя-
щее время в помещениях детского сада 
подрядная организация меняет линолеум. 
После проведения всех работ здесь про-
ведут контрольные замеры воздуха.

Вместе с тем по поручению главы 
региона в настоящее время проверяют 
все 14 детских садов, возведенных одним 
подрядчиком. В частности, в Иркутском 
районе уже взяли пробы воздуха в двух 
детсадах деревни Грановщина. Результа-
ты пока не готовы. Как заявил Максим 
Парфенов, заместитель министра образо-
вания Иркутской области, при выявлении 
нарушений подрядная организация будет 
устранять их за свой счет, в рамках гаран-
тийного срока. 

Дошкольные учреждения «Лучик» на 
98 мест и «Солнышко» на 147 мест были 
открыты в 2014 году. Как отметила Вален-
тина Жукова, заведующая Уриковским 
детским садом, в состав которого входят 
филиалы в Грановщине, никаких жалоб 
от родителей на качество учреждений не 
поступало, только благодарности. Детсады 
заполнены, малыши посещают их с удо-
вольствием. 

«Солнышко» занимает огромную тер-
риторию и состоит из трех корпусов, в 
каждом есть музыкальный и спортивный 
залы, помещения для двух групп. В учреж-
дении добротная современная мебель, в 
раздевалках предусмотрены специальные 
электрические сушилки для варежек и 
валенок. 

Между корпусами находятся прогу-
лочные участки для каждой группы – с 
навесами, игровыми площадками. Пока 
в учреждении проводят проверку, дети 
находятся дома. По словам заведующей, 
родители вошли в положение и даже 
помогли освободить помещения от мебели 
– пробы воздуха берут в пустых комнатах. 

Все эти пробы исследуют на содержа-
ние вредных химических веществ – фор-
мальдегида, фенола, стирола, бензола и 
других. Как сообщила Марина Секисова, 
заместитель начальника отдела надзора за 
условиями воспитания и обучения Управ-
ления Роспотребнадзора по Иркутской 
области, чаще всего виновниками появ-
ления в воздухе химических примесей 
становятся линолеум, клей, пластиковые 
окна и двери. 

Она также подчеркнула, что прием-
ки зданий при их вводе в эксплуатацию 
теперь не существует. Если раньше Роспо-
требнадзор согласовывал проекты и все 
используемые строительные материалы, 
то теперь он от этого процесса полностью 
отстранен. Считается, что выполнение 
санитарных норм и правил должно быть 
на совести застройщика. 

Сфера предупредительного санитар-
но-эпидемиологического надзора суще-
ственно сократилась с 2005 года. Положе-
ниями Градостроительного и Жилищного 
кодексов РФ не предусмотрено участие 
Роспотребнадзора в рассмотрении про-
ектной документации строительства, 
реконструкции, перепланировки; в при-
емке объектов в эксплуатацию, переводе 
жилых помещений в нежилые.

Ввод объектов строительства прово-
дится без подтверждения их безопасности 
для здоровья населения. Не предусмотрен 
даже радиологический контроль. Такая 
безнадзорность нередко приводит к гру-
бым нарушениям санитарно-эпидемиоло-
гического законодательства. 

Анастасия Немцева, заведующая отде-
лением токсикологии Ивано-Матренин-
ской детской больницы, кандидат меди-
цинских наук, комментируя ситуацию с 
детским садом в селе Алужино, где обнару-
жили превышение предельно-допустимой 
концентрации этенилбензола, отметила, 
что это вещество относится к ароматиче-
ским углеводородам. Оказать токсическое 
влияние на организм (чаще всего на верх-
ние дыхательные пути и нервную систему) 
оно может при длительном воздействии и 
при превышении ПДК в полтора раза.  

В практике заведующей отделением 
пока был только один случай отравле-
ния ребенка испарениями строительных 
материалов. Он произошел в аварийном 
жилом доме Иркутска, где для заделки 
трещин использовали монтажную пену 
и в квартирах накопился формальдегид. 
Отравление проявлялось постоянными 
головными болями. 

Анастасия Немцева подчеркнула, 
что для исключения подобных случаев в 
детских образовательных учреждениях 
необходимо проверять сертификаты на 
используемые строительные материалы 
и мебель, а после проведения ремонтных 
или строительных работ тщательно про-
ветривать помещения.  

Напомним, что практически все 
построенные в 2014 году в Приангарье 
детские сады в 2015-м были проверены 

специальным отделом минстроя по кон-
тролю за расходованием бюджетных 
ассигнований. Специалисты оценивали 
эффективность использования средств, 
предоставляемых правительством регио-
на муниципалитетам. В рамках проверок 
они изучали соответствие объемов выпол-
ненных работ и применяемых материа-
лов заявленным, уделяя особое внимание 
качеству строительства.

По результатам работы составлялись 
акты, устанавливались сроки устранения 

нарушений. Муниципалитет, не добив-
шийся ликвидации недостатков, обязан 
вернуть в областной бюджет выделенную 
ему субсидию. Подрядные организации в 
течение пяти лет после строительства объ-
ектов должны устранять все недоделки по 
гарантии. Контролировать этот процесс – 
задача муниципалитетов. 

Юлия УЛЫБИНА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Проверка на токсичность 
Роспотребнадзор берет пробы воздуха 
в новых детсадах

Специалисты Роспотребнадзора определяют, токсичны ли материалы, 

которые использовались при строительстве детсадов
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СОТРУДНИЧЕСТВО

В стенах Законодательного 

Собрания Иркутской 

области состоялась 

церемония подписания 

соглашения о 

сотрудничестве 

между областным 

парламентом и Иркутским 

региональным отделением 

Общероссийской 

организации ДОСААФ. 

Подписи под документом 

поставили спикер 

ЗС Сергей Брилка 

и председатель 

регионального отделения 

ДОСААФ Алексей Лысков.

По словам Сергея Брилки, это важ-
ное событие, знаменующее усиление той 
военно-патриотической работы, кото-
рую проводит на протяжении уже 89 лет 
организация содействия армии, авиации 
и флоту. 

– Я думаю, нет смысла говорить, что 
роль этой организации как воспитате-
ля подрастающего поколения особенно 
важна в наше непростое время. В своем 
декабрьском Послании президент как 
раз касался темы получения молодежью 
профессиональных знаний высокого 
качества, соответствующих требовани-
ям государственных стандартов. И эту 
образовательную миссию несет как раз 
ДОСААФ, готовя специалистов разно-
го профиля: водителей, парашютистов, 
санитаров… И одновременно патриотов 
своей страны. Очень важно, что орга-
низация сохранила свою материаль-
ную базу не только в Иркутске, но и в 
крупных городах области. Подписывая 
соглашение, депутаты будут всемерно 
содействовать тому, чтобы региональное 
отделение ДОСААФ стало ведущим под-
разделением в стране. 

Алексей Лысков сообщил, что Иркут-
ское отделение ДОСААФ это пожелание 
уже выполнило: оно входит в десятку 
лучших отделений в России, а по итогам 

2014 года заняло первое место среди 83 
региональных организаций.

– И это произошло во многом благо-
даря поддержке правительства области и 
депутатов Законодательного Собрания. 
Мы проводим большую работу по воен-
но-патриотическому воспитанию моло-
дежи и подготовке к службе в Воору-
женных силах. Уверен, что подписанное 
сегодня соглашение даст новый импульс 
нашей деятельности. 

В беседе с корреспондентом «Област-
ной» Алексей Лысков рассказал, что 
Иркутское отделение ДОСААФ гото-
вит специалистов по 10 военно-учетным 
специальностям. Это водители грузо-
вых автомобилей, бронетранспортеров, 

автокранов и маслозаправочных средств, 
парашютисты-десантники и так далее. 
Большое внимание уделяется развитию 
на базе села Оёк авиационно-техниче-
ских и прикладных видов спорта. Обу-
чение проводят более 500 человек. Как 
правило, это лучшие офицеры Иркут-
ского гарнизона. Только за прошлый год 
подготовлено около 13 тыс. водителей 
разной категории, а специалистов по 
военно-учетным специальностям, кото-
рых на обучение направляют военкома-
ты, – более 2 тыс. человек. 

Если раньше ДОСААФ была обще-
ственной организацией, то сейчас она 
общественно-государственная. Сделано 
это, пояснил Алексей Лысков, потому 

что общественная организация не может 
заниматься подготовкой специалистов 
для Вооруженных сил. Для контроля за 
исполнением государственных заданий 
созданы наблюдательные советы. Если в 
других регионах во главе наблюдатель-
ных советов стоят, как правило, первые 
замы губернаторов или председатели 
правительства, то в Иркутской области 
его возглавил лично губернатор.

– Сегодня, когда срочная служба в 
армии сокращена до одного года, перед 
нами стоит задача совместно с обучением 
техническим навыкам вести и первоначаль-
ную военную подготовку. Чтобы в армии 
ребята не тратили время на прохождение 
курса молодого бойца, а сразу осваивали 
сложную технику. Я верен, что эта задача 
нам по плечу. Мы располагаем достаточ-
ным штатом офицерского состава, а в слу-
чае необходимости можем привлечь обще-
ственные организации «афганцев», десант-
ников, которые объединяются вокруг нас. 

Александр ПАВЛОВ

Фото Андрея ФЕДОРОВА

ДОСААФ заручилось 
поддержкой парламента

ВИЗИТ

Свирские предприятия ООО 

«АкТех» и ООО «Автоспецдеталь» 

получат поддержку на федеральном 

уровне. Об этом заявил член Совета 

Федерации ФС РФ, член Комитета по 

безопасности и противодействию 

коррупции Вячеслав Мархаев. 

13 февраля с рабочим визитом в Свирске побывал 
член Совета Федерации ФС РФ, член Комитета по 
безопасности и противодействию коррупции Вячес-
лав Мархаев. Он посетил предприятия ООО «АкТех» 
и ООО «Автоспецдеталь», где ознакомился с произ-
водственным процессом. Кроме того, по приглашению 
мэра города Владимира Орноева сенатор принял уча-
стие в открытии традиционного турнира по греко-рим-
ской борьбе.

Градоначальник рассказал Вячеславу Мархаеву о 
промышленных предприятиях, которые удалось сохра-
нить в Свирске, и поделился достижениями. В част-
ности, мэр отметил, что Свирск – одна из немногих 
территорий Иркутской области, которая полностью 
решила проблему со строительством жилья для детей-
сирот, а также ликвидировала аварийный жилой фонд. 

Во время визита в ООО «Аккумуляторные техно-
логии», занимающееся производством аккумуляторов, 
Вячеслав Мархаев посетил участок батарейного фор-
мирования, литейный, намазочный, сборный участки 
и склад готовой продукции. Как отметил генеральный 
директор предприятия Николай Жилин, сегодня ООО 
«АкТех» – один из ведущих производителей стартерных 
аккумуляторных батарей в России. С момента создания, 
в 1999 году, компания произвела масштабную модер-
низацию и стала одной из самых динамично развиваю-
щихся в аккумуляторной отрасли страны. Сейчас здесь 
выпускают полную линейку аккумуляторных батарей 
для легкового и грузового автотранспорта. На производ-
стве трудятся 640 человек. Мощности завода рассчитаны 
на выпуск 1,2 млн аккумуляторов в год. Пока же предпри-
ятие выпускает не более 600 тыс. готовых изделий. 

Генеральный директор попросил сенатора оказать 
содействие в решении вопроса по государственному 
регулированию вывоза сырьевых товаров.

– К сожалению, мы очень зависим от курса валюты, 
поскольку часть комплектующих материалов приоб-
ретается за рубежом, к тому же российские поставщи-
ки сырья ориентированы на стоимость, продиктован-
ную международными биржами, – пояснил Николай 
Жилин. – Мы просим оказать содействие по введению 
дополнительных мер поддержки, связанных с государ-

ственным регулированием вывоза сырьевых товаров. 
До тех пор, пока на уровне государства не будут вве-
дены экспортные пошлины, запрещающие вывозить 
сырье, мы не сможем обеспечить конкурентоспособ-
ность. 

Следующим пунктом рабочей поездки сенатора 
стало ООО «Автоспецдеталь», которое возобновило 
работу три года назад. Предприятие производит котель-
ное оборудование, базовые вышки операторов сотовой 
связи, контейнеры для бытовых отходов, а главное – 
большие и средние быстровозводимые разборные авто-
дорожные мосты (БАРМ и САРМ). 

Сегодня здесь трудятся около 100 человек, в ближай-
шее время количество рабочих мест увеличится, так как 
компания планирует расширить профиль производства. 
Предприятие выпускает более 300 тонн металлокон-
струкций в месяц. 

– Наши мосты сегодня установлены не только в 
Иркутской области, но и в Республике Саха (Якутия), 
на Дальнем Востоке, в Республике Тыва, Ямало-Ненец-
ком округе, в Сочи, – рассказал генеральный директор 
ООО «Автоспецдеталь» Сергей Бабкин. – Мы могли 
бы производить в год до 10 полнокомплектных САРМов 
(2 тыс. тонны металлоконструкций) и пять комплектов 
БАРМ (1,5 тыс. тонн металлоконструкций). Но на это 
количество сегодня нет заказов. 

Руководитель пояснил, что ранее завод работал на 
Министерство обороны РФ, свирские быстровозво-

димые мосты поставлялись по госзаказу. Он попросил 
сенатора оказать содействие в возобновлении данных 
работ, поскольку на предприятии есть соответствую-
щие специалисты, оборудование и технологии. 

Подводя итоги рабочего визита, Вячеслав Мархаев 
отметил:

– Оборонное производство переживает нелегкие 
времена. Но даже в этих условиях, как мы убедились в 
Свирске, профильные предприятия работают и строят 
планы по увеличению мощностей. Их руководители 
подготовят необходимые предложения, где изложат 
проблемы, тормозящие развитие отрасли. Общими уси-
лиями – с правительством региона и губернатором 
Иркутской области – мы обязательно поднимем эти 
вопросы на федеральном уровне, внесем коррективы и 
будем оказывать помощь. Есть договоренность с руко-
водителем нашего комитета Виктором Озеровым о том, 
что в Иркутске пройдет выездное совещание с соот-
ветствующей повесткой. Это позволит глубже изучить 
проблемы и увидеть, как работают законы, и куда идут 
средства, которые выделяются на данные направления. 
Поддержав и обеспечив госзаказом свирские предпри-
ятия, мы не только поможем Иркутской области, но и 
улучшим положение оборонного производства в целом 
по России.

Анна ВИГОВСКАЯ

Фото Матрены БИЗИКОВОЙ

Заслон 
контрафакту
ПОТРЕБИТЕЛЬ

Закупать продукты для школ и больниц области 

централизованно – этот вопрос губернатор 

Сергей Левченко поручил проработать 

региональной комиссии по противодействию 

незаконному обороту промышленной 

продукции. 

Как сообщает пресс-служба областного правительства, в настоящее 
время закупку продуктов учреждения образования и здравоохране-
ния осуществляют самостоятельно. По информации управления Рос-
потребнадзора, в ходе плановых проверок в пяти учреждениях выявле-
ны партии фальсифицированного сливочного масла. Всего в 2015 году и 
начале текущего года снято с реализации полтонны молочной продук-
ции. Роспотребнадзор отнес к фальсифицированному масло следую-
щих иркутских и ангарских производителей: ООО «Маслозавод», ООО 
«Сибмаслопродукт», ООО «Игара», ООО «Фаворит», ООО «Молочный 
мир». Данные предприятия, указанные на упаковках товара как произ-
водители масла, не осуществляют деятельность по заявленным адресам, 
там попросту отсутствуют цеха по фасовке. Также выявлено фальси-
фицированное масло, поступающее из других регионов. Это продукция 
ИП «Судаловская» из Бурятии, ООО «Фабрика Фаворит» из Новоси-
бирска и ООО «Ува молоко» из Ижевска.

Материалы расследования уже направлены в Следственное управ-
ление Следственного комитета РФ по Иркутской области. В трех из 
перечисленных предприятий правоохранительные органы проведут 
оперативно-розыскные мероприятия. Также информация по выяв-
ленным фактам фальсификации масла, поставляемого в рамках гос-
закупок, направлена в региональное министерство по регулированию 
контрактной системы в сфере закупок.

Напомним, региональная комиссия по противодействию незакон-
ному обороту промышленной продукции создана во исполнение указа 
президента РФ. В нее входят председатель законодательного органа 
госвласти субъекта РФ, главный федеральный инспектор, руководите-
ли территориальных подразделений федеральных органов МВД, ФСБ, 
налоговой службы, службы по контролю за оборотом наркотиков, 
Роспотребнадзора, Россельхознадзора, Росздравнадзора, Росрыбо-
ловства, таможенной службы. Возглавлять комиссию должно высшее 
должностное лицо региона. 

Говоря о задачах, стоящих перед комиссией, Сергей Левченко 
отметил, что работать предстоит в непростых экономических усло-
виях, в которых вероятно увеличение объемов контрафактной про-
дукции. Так, по оценке экспертов, нелегальная продукция составляет 
около трети российского рынка потребительских товаров. Много 
фальсифицированных товаров и контрафактной продукции в пище-
вой промышленности – до 18% розничного оборота. Фальсифициро-
ванная продукция в значительной степени присутствует в топливной, 
фармацевтической, химической, электронной, кабельно-проводнико-
вой продукции, в сфере детских товаров. 

– Это несет серьезную угрозу экономике нашего региона, подвер-
гается опасности здоровье граждан, бюджетная система теряет тамо-
женные и налоговые платежи. Наша цель – добиться максимального 
снижения объемов контрафакта. Для этого необходима четкая коор-
динация усилий всех членов нашей комиссии, а также правительства 
области, органов местного самоуправления, СМИ и широкой обще-
ственности, – подчеркнул губернатор. 

Юрий ЮДИН

Оборонное производство – в центре внимания 
Сенатор Вячеслав Мархаев посетил свирские предприятия

Иркутское отделение ДОСААФ готовит специалистов 

по 10 военно-учетным специальностям. Это водители 

грузовых автомобилей, бронетранспортеров, авто-

кранов и маслозаправочных средств, парашютисты-

десантники и так далее. 

Законодатели 
открывают 
весенний цикл 
работы
Окончание. Начало на стр. 1

ПАРЛАМЕНТ

Согласно новым федеральным нормам вносятся поправки в област-
ной закон «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской 
области вопросов местного значения». Из ведения сельских поселе-
ний выводятся вопросы организации мероприятий по гражданской 
обороне и защите населения от чрезвычайных ситуаций природного и 
техногенного характера.  

Парламентарии также рассмотрят изменения, вносимые в област-
ной закон «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей». Предлагается 
установить полное государственное обеспечение детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, обучающихся по очной форме 
за счет средств областного бюджета в образовательных организациях 
по программам профессиональной подготовки по профессиям рабо-
чих, должностям служащих.

Закон позволит за счет бюджетных средств воспользоваться про-
граммой переподготовки рабочих и служащих. Но только опреде-
ленное количество раз. Известно, что сейчас этим правом некото-
рые молодые люди злоупотребляют и проходят переподготовку по 
нескольку раз. Поэтому новый законопроект предлагает ограничиться 
одной профессиональной подготовкой и одной переподготовкой.  

Проектом закона также устанавливаются в качестве мер дополни-
тельной поддержки выплаты академической и социальной стипендий, 
пособий на приобретение учебной литературы и письменных принад-
лежностей, зарплаты за период производственного обучения и прак-
тики. Планируется также обеспечивать учащихся одеждой и обувью, 
бесплатным проездом на городском, пригородном, внутрирайонном 
транспорте (в сельской местности).  

В повестку дня включен законопроект, вносящий ряд поправок 
в областной закон «Об особенностях налогообложения при приме-
нении упрощенной системы налогообложения». Они нацелены на 
облегчение налогового бремени для малого и среднего предприни-
мательства. Введение налоговых каникул в течение двух налоговых 
периодов предусматривается для впервые зарегистрированных инди-
видуальных предпринимателей, осуществляющих свою деятельность 
в производственной, научной и бытовой сферах. 

На сессии также планируется заслушать ряд отчетов: Контрольно-
счетной палаты области, представителя Законодательного Собрания в 
Совете Федерации Виталия Шубы и начальника Главного управления 
МВД по Иркутской области Андрея Калищука. Свои отчеты о работе в 
2015 году представят также ряд комитетов и комиссий Законодатель-
ного Собрания.

Состоится и правительственный час, темой которого станут пред-
принимаемые меры по повышению качества предоставляемых жилищ-
но-коммунальных услуг, модернизации и развитию областного ЖКХ. 

Александр ПАВЛОВ

Сергей Брилка и Алексей Лысков
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СИТУАЦИЯ

Правительство региона 

формирует рабочую группу по 

безнадзорным животным. В ее 

состав, помимо представителей 

региональной власти, войдут 

зоозащитные организации.

Областные деньги на отлов

Безнадзорные животные – головная боль 
всех крупных городов России, и Иркутская 
область здесь не исключение. Два года назад 
региональные власти приняли законы: «Об 
отлове, транспортировке и содержании без-
надзорных собак и кошек» и «О наделении 
органов местного самоуправления отдельными 
областными государственными полномочиями 
в сфере обращения с безнадзорными кошками 
и собаками в Иркутской области», которые 
должны были четко прописать, кто и за что 
отвечает.

Из областного бюджета выделяются суб-
венции муниципальным образованиям, кото-
рые объявляют аукцион на выбор подрядчика, 
а потом контролируют, как контракт выпол-
няется. Подрядная организация, выигравшая 
торги, должна отловить запланированное число 
животных, содержать их в приюте в течение 
шести месяцев, провести вакцинацию, а если 
требуется – то и лечение. Если за полгода не 
находится хозяин, животное должны стерили-
зовать и выпустить в том месте, где поймали.

За два года из областного бюджета было 
выделено более 60 млн рублей на отлов 16 тыс. 
безнадзорных животных. По данным монито-
ринга безнадзорных животных на территории 
муниципальных образований Иркутской обла-
сти, за год число бездомных собак и кошек 
снизилось с 14 тыс. до 9,8 тыс. В конце 2014 года 
больше всего бездомных животных находилось 
в Иркутске (1145), Зиме (1498) и Ангарском 
районе (1260). В четвертом квартале 2015 года 
ситуация в областном центре изменилась к 
лучшему, осталось всего 458 собак, зато в Зиме 
наблюдается рост – 1896 особей.

Можно сказать, что несколько территорий 
за год полностью справились с проблемой. Это 
Свирск, Аларский, Балаганский, Бодайбинский, 
Боханский, Мамско-Чуйский, Нижнеудинский, 
Нукутский, Ольхонский, Осинский, Чунский 

и Эхирит-Булагатский районы. Там и раньше 
было не так много бездомных собак и кошек 
(в пределах 100–500 особей), а сейчас вопрос 
пока полностью снят.

В других муниципалитетах считают, что за 
год-два решить эту проблему невозможно. Мэр 
города Зимы Владимир Трубников, например, 
заявляет, что выделяемых из областного бюд-
жета средств не хватает. На полученные в про-
шлом году 600 тыс. рублей в Зиме отловлено 
150 собак, такая же сумма запланирована на 
этот год.

– В итоге за год отлавливается порядка 10% 
всех безнадзорных животных, – прокомменти-
ровал Владимир Трубников. – К тому же уче-
ными доказано, что когда начинает сокращать-
ся популяция животных, они плодятся более 
активно. Вот мы и видим рост численности 
бездомных собак и кошек.

Бесперспективная 

«Перспектива-Авто» 

Иркутску средств на отлов и содержа-
ние бездомных животных выделяется гораз-
до больше. Как рассказала и.о. начальника 
управления экологии комитета городского 
обустройства администрации города Иркут-
ска Наталья Ступина, в 2015 году город полу-
чил из областной казны субвенцию в размере 
2,246 млн рублей. По итогам электронного аук-
циона, состоявшегося в апреле 2015 года, побе-
дителем стало зарегистрированное в Улан-Удэ 
предприятие ООО «Перспектива-Авто», сни-
зившее цену контракта до 1,588 млн рублей и 
обязавшееся на эти деньги отловить 558 без-
надзорных животных.

После подписания контракта «Перспек-
тива-Авто» арендовала участок в деревне 
Карлук у ООО «Пять звезд» – еще одного 
давнего игрока на местном рынке отлова и 
содержания животных. Несмотря на то что 
«Перспектива-Авто» ранее в Иркутской обла-
сти отловом животных не занималась, компа-
ния выглядела как вполне респектабельный 
подрядчик. В общей сложности улан-удэнская 
компания выиграла 10 аукционов в Иркут-
ской области, заключив контрактов на 9,6 млн 
в Приангарье и почти на 400 тыс. рублей в 
соседнем регионе.

Однако через некоторое время дела у «Пер-
спективы-Авто» пошли совсем по-другому. 
В мае 2015 года компания по представлению 
администраций Балаганского и Иркутского 
районов попадает в реестр недобросовестных 
поставщиков за уклонение от подписания кон-

тракта. В итоге контракт на отлов животных в 
Иркутском районном муниципальном образо-
вании в мае прошлого года получил Вячеслав 
Славин.

Расторгла контракт и администрация Иркут-
ска, которая позже провела два аукциона – на 
остатки областных средств (657 тыс. рублей) 
и деньги, выделенные из городской казны (1,1 
млн рублей). Победителем торгов вновь стал 
Вячеслав Славин и приют «К-9».

Жестокий бизнес

Если посмотреть на условия муниципальных 
контрактов, то становится ясно, что 60% отлов-
ленных животных – 4564 единицы из 24 муни-
ципальных образований, должны были быть 
отловлены и размещены на территории Иркут-
ского района в 1,5 км западнее деревни Карлук.

Ближе к осени социальные сети в Иркутске 
просто взрываются – активисты-обществен-
ники утверждают, что в приюте, расположен-
ном в Карлуке, замерзают и голодают собаки. 
Сеть наполняют жуткие фотографии псов с 
торчащими ребрами, начинается сбор средств 
на покупку кормов.

В службе ветеринарии Иркутской области 
факт падежа в карлукском приюте не под-
тверждают. По словам начальника управления 
государственного ветеринарного надзора Сер-
гея Власова, с августа по октябрь по жалобам 
от зоозащитников была проведена внеплано-
вая проверка компаний «Перспектива-Авто» и 
«Пять звезд». Руководство бурятской фирмы 
всячески препятствовало специалистам служ-
бы, не предоставляя акты отлова животных, 
сопроводительные документы на перевоз-
ку животных, однако на территорию приюта 
инспекторов все же допустило.

– Мертвых животных мы не увидели, – 
вспоминает Сергей Власов. – Хотя выявле-
ны многочисленные нарушения содержания. 
В вольерах было не убрано, в некоторых пере-
городки перегрызены, собаки могли спокойно 
перемещаться, контактируя с другими. Также 
в приюте находились животные с необработан-
ными ранами.

По итогам проверки был составлен про-
токол, через суд принято решение о наложе-
нии штрафа за воспрепятствование проверке. 
По факту жестокого обращения с животными 
материалы направлены в областную прокура-
туру. Кроме того, было выдано предписание по 
устранению выявленных нарушений. 

В январе этого года, когда истек срок испол-
нения предписания, служба ветеринарии пла-
нировала провести очередную проверку, да вот 
только… не смогла найти руководство «Пер-
спективы-Авто». Ветеринары предполагают, 
что директор компании скрывается, чтобы не 
подписывать уведомление о проверке.

Есть информация, что директор «Пяти 
звезд» «попросил» арендатора съехать, 
поскольку шумиха вокруг приюта привлекла 
внимание правоохранительных органов. Про-
верив информацию о нарушениях, допуска-
емых при содержании собак на территории 
Карлукского муниципального образования, 
прокуратура установила, что приют для собак 
расположен на земельном участке, который, 
согласно выписке из единого государственно-
го реестра прав на недвижимое имущество и 
сделок с ним, принадлежит на праве аренды 
гражданину С. Понкратову. Участок располо-
жен в зоне ведения дачного хозяйства, садо-
водства, огородничества, и ООО «Пять звезд» 
использует участок в отсутствие оформленных 
в установленном порядке правоустанавливаю-
щих документов на землю, нарушая требования 
Земельного кодекса РФ. Иркутский районный 
суд с требованиями прокурора согласился и 
2 февраля обязал ООО «Пять звезд» освободить 
земельный участок.

Казалось бы, справедливость и закон торже-
ствуют. Недобросовестный подрядчик занесен 
в «черный список» и не будет участвовать в кон-
курсах еще до 2017 года. 9 февраля завершился 
электронный аукцион, объявленный комите-
том городского обустройства администрации 
города Иркутска. Его выиграл единственный 
участник – Вячеслав Славин, который за 2,246 
млн рублей обязался отловить, транспорти-
ровать и содержать 558 особей безнадзорных 
животных. Мэрия Иркутска обещает информи-
ровать население о результатах и публиковать 

на своем сайте реестры с фотографиями живот-
ных и информацией о дате и месте отлова.

Будут ли животные погибать в приютах? 
Эксперты утверждают, что примерно 10% 
отловленных животных все равно гибнет, 
поскольку голодают и болеют еще в период 
пребывания на улице.

Пока остается открытым вопрос, кто будет 
заниматься отловом собак в муниципалитетах 
области. Вячеслав Славин заявил, что его ком-
пания «К-9», кроме Иркутска, сможет обслужи-
вать Усолье-Сибирское. Для питомцев из дру-
гих муниципалитетов у него не хватит вольеров. 
А других полноценных приютов, получается, в 
регионе нет, не случайно фирмы-подрядчики 
соглашались возить отловленных животных в 
деревню Карлук.

На контроле региона

Этот вопрос недавно был заслушан на 
комиссии по контрольной деятельности Зако-
нодательного Собрания Иркутской области. По 
мнению законодателей, нужно в целом менять 
систему по решению проблемы безнадзорных 
животных. В первую очередь – менять подхо-
ды на правовом уровне.

И.о. начальника управления экологии коми-
тета городского обустройства администрации 
города Иркутска Наталья Ступина обратила 
внимание на то, что сегодня на федеральном 
уровне нет закона, регулирующего этот вопрос.

– Ранее в городе действовали правила 
содержания собак, но в 2009 году их отменили, 
– говорит Наталья Ступина. – Сейчас только 
в рамках правил благоустройства города есть 
некоторые нормы выгула животных. Напри-
мер, предусмотрен штраф в размере 1–3 тыс. 
рублей для тех, которые не убирают отходы 
жизнедеятельности своих питомцев на улице.

Получается, имеются лишь региональные 
законы, но, по мнению депутатов Заксобрания, 
и они нуждаются в корректировке. Свои пред-
ложения намерена внести и администрация 
Иркутска, в частности, по процедуре выбора 
подрядчика по отлову и содержанию животных. 

– В этом году мы ужесточили требования 
торгов, например, выпуск собак будет про-
ходить только в присутствии представителей 
администрации и зоозащитных организаций, 
– отметила Наталья Ступина. – Будет ужесто-
чен контроль за исполнением контракта. Но в 
целом система выбора подрядчика через элек-
тронные торги не подходит для решения про-
блемы безнадзорных животных. В ближайшее 
время наши предложения рассмотрит город-
ская дума, а потом планируется вынести их на 
региональный уровень.

Зоозащитники также формируют свои 
предложения. Например, «Зоозабота» высту-
пает за пожизненное содержание животных 
в приютах. Правда, за счет каких средств при-
дется оформлять собакам «пожизненное», зоо-
защитники не уточняют.

В феврале заместитель председателя прави-
тельства Иркутской области Виктор Кондрашов 
провел совещание по проблемам безнадзорных 
животных, на котором решено создать рабочую 
группу. В нее войдут депутаты, представители 
правительства области, зоозащитных организа-
ций, Иркутского института законодательства и 
правовой информации им. М.М. Сперанского, 
министерств финансов и юстиции, правоохра-
нительных органов, а также уполномоченные 
по правам ребенка и человека.

На встрече прозвучало предложение раз-
работать комплексную программу регулиро-
вания численности безнадзорных животных 
на территории муниципальных образований 
Иркутской области. Также речь шла о прове-
дении просветительской работы с населением 
о содержании домашних животных. Пред-
ставители зоозащитных организаций выра-
зили желание принимать участие в монито-
ринге численности безнадзорных животных 
и в муниципальных комиссиях по приемке 
работ по отлову и содержанию безнадзорных 
животных.

Елена ПШОНКО

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Собачий вопрос

ПРОБЛЕМА

Региональный закон об 

ограничении продажи 

безалкогольных энергетических 

напитков несовершеннолетним 

предлагают принять областной 

центр профилактики 

наркомании и Молодежный 

парламент при Заксобрании. 

Этот вопрос обсуждали за 

круглым столом, который 

собрался по инициативе 

сразу двух комиссий 

Общественной палаты региона: 

по науке и образованию и 

по делам молодежи, спорту и 

патриотическому воспитанию.

Представители министерств образования и 
здравоохранения, аппарата уполномоченного 
по правам ребенка, управления Роспотребнад-

зора, прокуратуры, Центра профилактики нар-
комании, а также депутаты Законодательного 
Собрания и Молодежного парламента региона 
сошлись во мнении, что безалкогольные «энер-
гетики» приносят больше вреда, чем пользы, и 
не должны быть в свободном доступе у детей и 
подростков. 

Директор Центра профилактики наркома-
нии Олеся Колабердина озвучила статистиче-
ские данные Министерства здравоохранения 
РФ, которые гласят, что 24% россиян регуляр-
но употребляют энергетические напитки, из 
них 7% пьют их ежедневно. При этом средний 
возраст потребителя всего 12–13 лет. Рост 
продаж «энергетиков» в России фиксирует-
ся ежегодно. Среднее потребление на душу 
населения сегодня составляет больше литра 
в год. 

Присутствующая на заседании Людмила 
Власова, и.о. заместителя главного врача по нар-
кологии Иркутского областного психоневроло-
гического диспансера, рассказала, что такие, 
казалось бы, безобидные «энергетики» на 
самом деле вредны. По мнению медиков, посто-
янное употребление тонизирующих напитков 
способно не только пошатнуть физическое здо-
ровье человека, но и обострить скрытые психи-
ческие заболевания. Людмила Власова подчер-
кнула, что главная опасность «энергетиков» в 
том, что в них содержатся взаимоисключающие 
химические вещества: 

– Алкоголь успокаивает организм, а кофе-
ин и таурин будоражат его. За счет этого проис-
ходит огромный дисбаланс, прежде всего, стра-
дает нервная и сердечно-сосудистая системы. 
Кроме того, наличие кофеина в «энергетиках» 
маскирует сенсорные сигналы организма, по 
которым человек обычно оценивает уровень 
своего опьянения, в результате контроль за 
количеством выпитого снижается. Доказано, 
что люди, принимающие «энергетики», в сред-
нем употребляют алкоголь в три раза больше, 
чем те, кто не смешивает его с «энергетиками». 

Врач также отметила, что энергетические 
напитки не имеют никакого лечебного эффек-
та. Напротив, при их употреблении нарушается 
усвоение важных биоэлементов: цинка, калия, 
магния, витаминов группы В.

Участники заседания обсудили возможные 
подходы к решению проблемы массового под-

росткового увлечения «энергетиками». Некото-
рые считают, что ограничение доступа к таким 
напиткам – полумера, и их нужно совсем 
запретить, причем не только на территории 
Иркутской области. Такой точки зрения при-
держивается депутат Молодежного парламента 
Лидия Магданова. Она предложила участникам 
круглого стола выйти с инициативой об отме-
не слабоалкогольных тонизирующих напитков 
сразу на территории Российской Федерации.

– Мы думали сначала о принятии регио-
нального нормативного акта, но есть риск его 
отмены из-за возникновения противоречий с 
федеральным законодательством. Такое уже 
случилось в некоторых субъектах РФ, – пояс-
нила Лидия Магданова.

Председатель комиссии по делам молоде-
жи, спорту и патриотическому воспитанию ОП 
Сергей Киселев сказал, что задача Обществен-
ной палаты – ограничить продажу «энерге-
тиков» несовершеннолетним в Приангарье и 
тем самым уберечь подрастающее поколение 
от ненужной привычки стимулировать свой 
организм.

Представитель аппарата уполномоченно-
го по правам ребенка в Иркутской области 
Татьяна Афанасьева предложила последовать 
примеру губернатора Новосибирской области, 
который запретил потребление коктейлей на 
всей территории. Татьяна Афанасьева заяви-
ла, что детский омбудсмен готов поддержать 

инициативу разработки законопроекта и при 
необходимости выступить с законодательной 
инициативой. Аналогичную готовность выра-
зили депутаты Законодательного Собрания 
Ирина Синцова и Алексей Козюра. В то же 
время Ирина Синцова отметила, что к вопро-
су об ограничении распространения спиртных 
напитков нужно подходить осторожно. 

– Одними запретами проблему не решить. 
В недавнем прошлом Россия уже сталкивалась с 
практикой, когда полностью запрещались алко-
гольные напитки. И мы знаем, что в результате 
резко возросло их подпольное производство, 
– сказала она.

Участники заседания согласились с тем, 
что ограничительный закон, касающийся рас-
пространения «энергетиков» на территории 
Иркутской области, необходим. Тем более что 
подобные законодательные акты уже приняты 
более чем в 40 субъектах страны. 

По итогам круглого стола была сформиро-
вана рабочая группа, которая обобщит все про-
звучавшие во время встречи мнения и обратит-
ся к губернатору Сергею Левченко с просьбой 
инициировать разработку закона «Об установ-
лении ограничений розничной продажи безал-
когольных тонизирующих напитков на терри-
тории Иркутской области». 

Матрена БИЗИКОВА

«Энергетики»: больше вреда, чем пользы 

По мнению медиков, 
постоянное употребление 
тонизирующих напитков 
способно не только пошатнуть 
физическое здоровье человека, 
но и обострить скрытые 
психические заболевания.

РЫНОК УСЛУГ ПО ОТЛОВУ, СОДЕРЖАНИЮ, 
ТРАНСПОРТИРОВКЕ ЖИВОТНЫХ В 2015 ГОДУ

13 муниципальных образований (г. Тулун, 

Тайшетский район, г. Усолье-Сибирское, 

г. Черемхово, Аларский район, Чунский район, 

г. Зима и Зиминский район и т.д.) 

ООО «Пять звезд» 

(г. Иркутск)
 7 220, 8 тыс. руб.

д. Карлук, 

ул. Чапаева, 51

10 муниципальных образований (Ольхонский 

район, Заларинский, Братский, Усольский, 

Черемховский районы, Ангарский городской 

округ и т.д.) 

 ООО 

«Перспектива-Авто» 

(г. Улан-Удэ)

 9 615,8 тыс. руб.
д. Карлук, 

ул. Чапаева, 51

Шелеховский район
 ООО «Иллада» 

(г. Улан-Удэ) 
724,5 тыс. руб.

д. Карлук, 

ул. Чапаева, 51

Четыре муниципальных образования 

(Иркутский, Качугский, Жигаловский, 

Эхирит-Булагатский районы) 

ИП Славин В.В. 

(приют К-9)
1 133,4 тыс. руб.

Иркутск, предместье 

Рабочее, 

ул. Карпинского 125

Два муниципальных образования (Боханский 

и Нукутский районы)
ООО «Спектр-С»  1521,4 тыс. руб. 

 п. Московщина, 

поле «Горячий лог»

г. Братск ИП Ключарева А.В. г. Братск

г. Усть-Илимск 

Благотворительный 

фонд защиты 

животных «Хатико»

Казачинско-Ленский район ИП Шляпин А.В.  с. Казачинское

Осинский район
ОГБУ «Боханская 

СББЖ»

По данным КСП Иркутской области
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На коньках 
по льду Байкала
АНОНС

Открытый Байкальский марафон на 

коньках (Baikal Marathon Skating 

– 2016), в котором могут принять 

участие все желающие, пройдет с 

5 по 7 марта в районе поселка Сахюрта 

Ольхонского района. О ходе проведения 

спортивного мероприятия рассказала 

организатор марафона, призер мира по 

конькобежному спорту среди ветеранов 

Инна Безрядина.

– Байкальский марафон на коньках входит в кален-
дарный план мероприятий Союза конькобежцев Рос-
сии, и в этом году будет проходить на Малом море в 
четвертый раз, – сообщила Инна Безрядина. – Рассчи-
тываем, что в нем примут участие более 200 человек. На 
данный момент уже зарегистрировано 120 участников 
из различных городов России (Москва, Екатеринбург, 
Санкт-Петербург, Хабаровск, Чита и Пермь), а также из 
Голландии. 

Ограничений по возрасту для участников нет. Люби-
тели могут пробежать дистанцию в 5 или 10 км, для 
профессионалов подготовят четыре петли трассы – 
они смогут преодолеть расстояние в 25, 50 и 100 км. По 
итогам соревнований за первые места на дистанциях 
предусмотрены денежные призы. Также организаторы 
запланировали дополнительные номинации: «За волю к 
победе», «Самый юный участник» и «Самый опытный 
участник». 

По словам Инны Безрядиной, Байкальский марафон 
проводится по заранее подготовленной трассе с пункта-
ми питания. 

– Особое внимание мы уделяем вопросам безопас-
ности, – подчеркнула организатор марафона. – Зара-
нее совместно с сотрудниками МЧС промеряем лед, 
маркируем трассу, ставим фишки и натягиваем ленты. 
Кроме того, во время соревнований безопасность обес-
печивают сотрудники Ольхонского спасательного под-
разделения и ГИБДД, дежурит врач, в определенных 
пунктах по трассе стоят судьи с телефонами и рациями. 
На финише устанавливаются полевая кухня и юрта для 
переодевания. 

Инна Безрядина отметила, что марафон стартует в 
бухте Базарная Губа. Далее трасса следует мимо Кобы-
льей Головы на Куркут. По программе соревнований 
5 марта в 22.00 состоится ночная гонка на 5 км. На следу-
ющий день, 6 марта, пройдет основная гонка для люби-
телей и профессионалов. В завершающий день мара-
фона, 7 марта, запланирована бесплатная экскурсия на 
остров Огой. Туда можно будет доехать на коньках или 
на специально организованных машинах. 

В этом году лед на Байкале очень прочный. Напом-
ним, в 2015 году из-за сообщений об опасности выхо-
да на лед многие участники марафона в последний 
момент сдали билеты. Зарегистрироваться на открытый 
Байкальский марафон на коньках можно по телефону 
89148777676.

Анна ВИГОВСКАЯ

ЗНАЙ НАШИХ!

Светлана Васильева из 

Иркутска вошла в число шести 

победителей Всероссийского 

конкурса социального 

предпринимательства 

«Навстречу переменам». Заявки 

на участие подали более 400 

человек, чьи проекты были 

посвящены созданию новых 

возможностей для развития и 

досуга детей, социализации 

выпускников детских домов, 

помощи многодетным и 

малообеспеченным семьям. 

Победители конкурса направят 

полученные гранты на 

осуществление своих идей.

Путь к финалу был долгим. Свои проекты 
на конкурс в октябре отправили 418 участ-
ников со всей страны. Из Иркутской области 
подали заявки девять человек, среди них была 
и Светлана Васильева. В 2011 году она открыла 
частный детский сад «Василек», а уже через 
год возглавляемое ею дошкольное учреждение 
стало лучшим среди негосударственных детса-
дов Иркутской области. 

– Я, честно сказать, раньше не слышала о 
конкурсе «Навстречу переменам», мне посо-
ветовали принять в нем участие коллеги из 

Братска. Отправила заявку, так начался путь к 
финалу, – говорит Светлана Васильева.

Проект иркутянки предусматривает откры-
тие детского центра с инклюзивным образо-
ванием. На базе учреждения будут созданы 
уличные площадки и игровые комплексы для 
детей с ограниченными возможностями.

– Качество наших образовательных услуг 
отмечено на высоком уровне, мы вошли в 100 
лучших дошкольных учреждений России, поэ-
тому на конкурс пошли не случайно, – отмети-
ла победительница.

В финал вышли 12 конкурсантов. Из них 
членам жюри, а их было два – детское и 
взрослое, надо было выбрать половину. В итоге 
в число лучших попал иркутский проект. От 
партнеров конкурса – альтернативного опе-
ратора мобильной связи Tele2, ряда федераль-
ных телеканалов – каждому победителю были 
вручены денежные гранты в размере 1,2 млн 
рублей. 

– Мы верим в то, что наша роль в поддержке 
социального предпринимательства может при-
вести к устойчивому и долгосрочному резуль-
тату. Победители конкурса, которые стремятся 
реализовать себя в социальной сфере, получат 
дополнительную финансовую, организацион-
ную и экспертную поддержку со стороны биз-
неса. Мы нацелены на то, чтобы дать возмож-
ность этим людям реализовать свой потенциал 
в столь важном для нашей страны деле, – отме-
тила директор по стратегическому планирова-
нию Tele2 Светлана Скворцова. 

Сад-школу для детей с ограниченными воз-
можностями Светлана Васильева планирует 
открыть уже в этом году.

Иван МАМОНТОВ

СОБЫТИЕ

Игроки из Якутии и 

Санкт-Петербурга стали 

лучшими на чемпионате 

России по русскому 

бильярду, который 

прошел в Иркутске. 

Уже в следующем году 

победители снова 

вернутся в столицу 

Восточной Сибири, но 

уже на чемпионат мира. 

Губернатор Сергей 

Левченко сообщил, что 

решение о проведении на 

иркутской земле главного 

турнира планеты по 

русскому бильярду уже 

принято.

На четыре дня Иркутск стал 
столицей русского бильярда. Впер-
вые в нашем городе прошел чемпи-
онат страны по комбинированной 
пирамиде. На престижный турнир 
съехались лучшие спортсмены из 
24 регионов. Более 100 игроков 
боролись не только за призовые 
места, но и за попадание в сбор-
ную России.

– Это один из важнейших 
отборочных этапов для участия 
на чемпионате мира, – расска-
зал главный инспектор Федерации 
бильярдного спорта России Вале-
рий Грищенко. – Неудивительно, 
что среди участников сразу шесть 
мастеров спорта международного 
класса в мужском зачете и пять 
МСМК в женском. Их уровень 
повыше, чем у остальных участни-
ков, поэтому логично, что в финал 
пробились лучшие. 

По словам Валерия Грищенко, 
решение президиума Федерации 
о проведении чемпионата России 
в Иркутске принято в целях раз-
вития русского бильярда именно в 
Восточной Сибири.

– Здесь создается прекрасный 
центр бильярда, и ему нужна под-
держка Федерации, – отметил 
главный инспектор ФБСР.

В женском зачете победитель-
ницей турнира стала трехкратная 
чемпионка мира петербурженка 
Ольга Милованова, обыгравшая 
в упорном финале со счетом 4:3 
Татьяну Максимову. Кстати, Ольга 
является потомственным бильяр-
дистом, ее отец Юрий Милованов 
в свое время был одним из лучших 
игроков Советского Союза.

К сожалению, хозяева сорев-
нований больших успехов не 
добились, лишь один бильярдист 
смог пробиться в число 16 лучших. 
Губернатор Сергей Левченко, 

пришедший на мужской финал, 
отметил, что наши спортсмены не 
имеют большой практики солид-
ных турниров, отсюда и невысо-
кие результаты. И тут же поде-
лился с журналистами важным 
сообщением.

– Я очень люблю эту игру и 
хорошо знаю президента Федера-
ции бильярдного спорта России 
– председателя международного 
комитета русского бильярда Павла 
Завального. Вчера мы с ним дого-
ворились, что на следующий год 
в Иркутске пройдет чемпионат 
мира. Взвесили все условия, кото-
рые предъявляет международный 
комитет, думаю, что мы справим-
ся, – сообщил губернатор.

Мужской финал, в котором 
встретились чемпион мира якут-
ский спортсмен Александр Чепи-
ков и обладатель Кубка мира Павел 
Кузьмин из Екатеринбурга, как 
и подобает, получился упорным. 
Игра шла до шести побед одно-
го из участников. Первую партию 
довольно уверенно взял Чепиков, 
во второй и третьей сильнее был 

его оппонент. Затем считавшийся 
фаворитом спортсмен из Якутска 
вновь взял инициативу в руки и 
довел счет по партиям до 5:2, одна-
ко Кузьмин не стал быстро сда-
ваться на милость победителя и в 
свою пользу завершил две следу-
ющие партии. Счет 5:4, и интрига 

сохранилась. И все же Александр 
Чепиков оказался сильнее, загнав 
в лузы восемь шаров подряд, он 
одержал победу в матче и приме-
рил чемпионский титул.

Иван МАМОНТОВ

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

В Приангарье выявили 
чемпионов России по бильярду
И готовы принять чемпионат мира в 2017 году

ДАТА

Существует поверье, что у 

молодоженов, сыгравших свадьбу 

14 февраля, в день влюбленных, 

жизнь будет счастливой, ведь 

им покровительствует сам 

святой Валентин. В этом году 

праздник выпал на воскресенье. 

Сотрудники отделов ЗАГС 

Иркутской области ради всех 

влюбленных согласились выйти 

на работу в выходной день. 

В Приангарье романтичным шансом вос-
пользовались 20 пар молодоженов. Большая 
часть брачующихся зарегистрировали свои 
отношения в иркутском Дворце бракосочета-
ний. Торжественные церемонии также прош-
ли в поселке Листвянка. Особым вниманием 
здесь была отмечена русско-итальянская пара. 
Гражданин Италии Мирко Фоке и сибирячка 
Юлия Рютина обменялись кольцами на бере-
гу Байкала. Молодоженов поздравил руково-
дитель Службы записи актов гражданского 
состояния Иркутской области Олег Власенко. 
Он вручил им приветственные адреса и цветы, 
пожелав любви и счастья в семейной жизни. 

Иркутянка рассказала, что познакомилась с 
будущим мужем на отдыхе в Таиланде. Мирко 
влюбился в Юлию с первого взгляда. Курорт-
ный роман продолжился в Италии. Сибирячке 
Рим пришелся по нраву. Вместо одной запла-
нированной недели она пробыла там три меся-
ца и поняла, что сможет прожить в этой стране 
еще дольше.

Потом Юля познакомила итальянца с суро-
выми красотами Сибири. В гости к возлю-
бленной Мирко Фоке прибыл на Новый год, 
когда в Иркутске стояли сильные морозы. На 
семейном ужине девушка получила предложе-
ние руки и сердца по-итальянски. Невеста рас-
сказала, что раньше не относилась серьезно 
ко дню святого Валентина. Этот праздник стал 
знаковым в ее судьбе после того, как сотруд-
ники ЗАГСа предложили зарегистрировать 
брак 14 февраля. Мирко Фоке намерен забрать 
супругу к себе на родину в Рим. 

Еще одна пара, которой посчастливилось 
зарегистрировать отношения 14 февраля на Бай-
кале, – это Ксения Лачкарева и Максим Чува-
шев. Интересно, что Ксения принимает участие 
в торжественной церемонии бракосочетания 

далеко не в первый раз. Нет, она не сбежавшая 
невеста, идущая на рекорд по количеству бро-
шенных женихов. Она просто работает в ЗАГСе. 

Руководитель службы записи актов граж-
данского состояния Иркутской области Олег 
Власенко отметил, что, по странному стече-
нию обстоятельств, многие сотрудницы ЗАГСа 
незамужние. Поэтому коллега среди невест – 
особая гордость. 

По словам Олега Власенко, в отделе ЗАГС 
в поселке Листвянка за семь месяцев работы 
зарегистрировано более 100 браков. При этом 
многие молодожены – жители других регио-
нов России, а нередко и стран.

Матрена БИЗИКОВА

Фото автора

Иркутянка выиграла 
конкурс социальных 
предпринимателей

Пожениться в день влюбленных
Решили 20 пар в Иркутской области

Мирко Фоке и Юлия Рютина


